
 
 
 
  
 
 
 

Jahresbericht 2020 
 
 
Liebe Mitglieder 
 
Am 17. Oktober 2019 haben wir uns das letzte Mal gesehen. Damals, an 
einem regnerischen Abend, haben wir einen Einblick in eine 
Seidenraupenzucht erhalten und trotz dem misslichen Wetter war der 
Anlass sehr interessant und bot wunderbare Einblicke in eine ganz neue 
Welt.  
 
Und dann wurde alles anders.  
 
Ein kleiner Virus übernahm die Führung und in kürzester Zeit wurde alles 
auf den Kopf gestellt. Wir alle wissen, was auf uns zugekommen ist. 
Einschränkungen, Hygienemassnahmen, Schutzmaterialien, Angst und 
Verunsicherung, Krankheit, Einsamkeit, keine Kontakte mehr, wir wissen 
alle von was ich spreche und ich möchte all jenen, die in dieser Zeit 
gelitten haben oder Mitmenschen verloren haben oder krank oder einsam 
waren Mut zusprechen. Es lohnt sich durchzuhalten.  
Diese beispiellose Zeit hatte aber auch ihre positiven Seiten. Die Natur 
zum Beispiel konnte sich etwas erholen, die Menschen waren gezwungen 
zu entschleunigen, sich auf sich selbst zu besinnen, Wesentliches vom 
Unwesentlichen zu unterscheiden, Freude an kleinen Alltäglichkeiten 
konnten wieder neu entdeckt werden, Nachbarschaftshilfe wurde ein 
Thema. 
Es ist zu hoffen, dass die positiven Seiten eine gewisse Nachhaltigkeit 
haben werden und auch den Weg in einen nun wieder langsam 
entstehenden, neuen Alltag finden werden. 
 
In dieser Zeit hat sich auch der Vorstand des PFFV entschleunigt. Wir 
haben die von Ihnen erhaltenen Gelder wie sie der Jahresrechnung 
entnehmen können verwendet, aber natürlich keine Anlässe durchgeführt.  
Die Gelder für die Gärtnerkonti wurden gesprochen und auch bezahlt und 
von den Gärtnern verwendet, obwohl der Garten ja eine gewisse Zeit 
geschlossen war.  
 
In dieser Zeit haben 2 Vorstandssitzungen stattgefunden. Sonderprojekte 
wurden zurückgestuft.  
 
 
 



Unterstützung und Einzelprojekte 
Auch in diesem Jahr zahlte Pro Flora Förderverein CHF 12'000 auf ein 
Konto ein, das den Gärtnern für Anschaffungen im Bereich Garten zur 
Verfügung steht. Sei das für spezielle Pflanzen oder Töpfe, für Erde oder 
zur Reparatur von dringend benötigtem Gartenmaterial, es fällt immer 
etwas an, das wichtig ist und das uns immer wieder bestätigt, dass dieser 
Betrag wirklich gebraucht wird.  
 
Zudem finanzierte Pro Flora Förderverein im Jahr 2020 neue 
Sonnenschirme im Betrag von CHF 2000.00 für den Garten. 
 
PR und Veranstaltungen 
 
Wildpflanzenmarkt 2020 
Der Wildpflanzenmarkt 2020 fand leider nicht statt.  
 
Vereinsversammlung 
Geplant war der Anlass am 13. Mai 2020 und dann mussten wir den 
Anlass aus bekannten Gründen leider absagen. Schlussendlich wurde der 
Anlass schriftlich durchgeführt und per 30. September 2020 wurden die 
Stimmzettel an uns gesandt und ausgewertet. Das Positive war, dass 67 
Mitglieder ihre Stimmzettel eingegeben haben, viel mehr als jeweils an 
der Hauptversammlung im Botanischen Garten teilnehmen Vielen Dank 
all jenen und vielleicht sehen wir uns dann wieder im nächsten Jahr.  
 
Anlass für Grossrätinnen und Grossräte 
Konnte leider auch nicht stattfinden. 
 
Herbstanlass für Mitglieder im Botanischen Garten Bern 
Auch dieser Anlass musste aus bekannten Gründen ausfallen. 
 
Ausblick 
 
Der grösste Wunsch, den wir alle haben, ist natürlich den Garten wieder 
offen halten zu können und wieder viele Besucherinnen und Besucher im 
Botanischen Garten begrüssen zu können. Zudem wünschen wir uns 
wieder Kontakt zu Ihnen, unseren Mitgliedern, halten zu können und 
zusammen mit Ihnen die weitere Entwicklung des Botanischen Gartens 
beobachten und begleiten zu können.  
 
Natürlich gehört dazu auch die finanzielle Unterstützung des Gartens, und 
das ist für uns weiterhin ein wichtiges Ziel. Dank Ihren Mitgliederbeiträgen 
konnten und können wir auch in schwierigen Jahren die Gärtnerschaft mit 
wichtigen finanziellen Beiträgen unterstützen.  
 
 
 



 
Es ist uns auch wichtig, so schnell wie möglich unsere 
Öffentlichkeitsarbeit wieder aufzunehmen und sie zum Beispiel zu einem 
Herbstanlass einladen zu können und die Grossrätinnen und Grossräte 
wieder einzuladen, um Ihnen die Belange des Gartens zu zeigen.  
 
Wir danken Ihnen als Mitglieder für Ihre Treue, den Gärtnern des 
Botanischen Gartens für Ihre Arbeit im Garten. Dem Team 
Kommunikation und Kultur mit Flavia und Anne-Laure, aber auch den 
wissenschaftlichen Mitarbeitenden und natürlich dem Direktor des 
Botanischen Gartens danken wir für Ihre Bereitschaft auch in den 
schwierigen Zeiten den Garten im Fokus zu haben. Das letzte Jahr war 
mit vielen Herausforderungen gespickt die sie glanzvoll gemeistert haben.  
 
Wir hoffen sehr, Sie Alle bald wieder im Garten begrüssen zu dürfen und 
wünschen Ihnen bis dahin alles Gute.  
 
Pro Flora Förderverein Botanischer Garten Bern 
 
 
Die Präsidentin, Erica Kobel-Itten 


